
服务中心里的气象新

“一个窗口受理，一张笑脸相迎，一把椅子
请坐，一腔热血办事，一声祝福道别”；服务窗
口整齐划一，各个服务窗口上清楚地标明该窗
口的名称以及所办理的业务……日前，一踏进
上天梯管理区行政服务中心，宽敞明亮的大厅
和墙壁上幅幅整洁有力的标语，就让记者感受
到了这里的新气象。

“一站式” 的服务方式是要方便广大群众
及区内企业。”该中心主任张静文向记者介绍，

“上天梯管理区行政服务中心于
1

月
3

日正式启
用。中心总面积

450

平方米，

10

个政府部门进驻，

共设置
11

个窗口，配备
12

位工作人员，严格执行
‘首问负责制’、‘全程代办制’、‘限时办结制’、

‘一费制’等规章制度。可集中办理工商税务、投
资项目立项、企业招聘、文化卫生教育等行政审
批和公共服务事项。”

“养老保险咋交？”“您好， 这里有专门为大
家印制的城乡居民养老保险政策指南， 请您看
一下。”人事局窗口工作人员双手递给这位叫许
凡平的大姐一份资料。 记者拿起该窗口为大家

提供的资料，看到上面内容丰富，参保范围、参
保缴费标准及缴费程序、 待遇领取资格及审核
程序一目了然。

早上
9

点，大厅里已是人来人往。据工商
局窗口的工作人员介绍，仅他一个窗口，现在
受理的业务就多达

5

件。 “只要材料准备齐
全，

5

分钟就能办完。” 刚办完手续的陈先生
对记者说。

早上
10

点，这方，工商局窗口刚为新入驻
的大地铸材公司和山友建材公司办妥了工商
营业执照；那方，企业用工招聘处窗口就利用

新年“返工潮”开始为“大地”和“山友”分别招
工。

“这效率简直太高了。企业入驻这里，我们
放心！”两家公司的经理纷纷称赞。
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综合要闻
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年
3

月
17

日（乙未年正月廿七） 星期二

昨日， 市民
在鄂豫皖革命纪
念馆参观， 缅怀
革命历史， 感受
红色文化。 选择
双休日、 节假日
去鄂豫皖革命纪
念馆走一走、看
一看， 已成为我
市市民出行的新
常态。

赵赞摄

我市集中销毁1.1吨过期快递面单

本报讯（记者叶红王洋）如
今，网购的市民越来越多，一旦快递单被
泄露，就有可能引发各种犯罪。为保护快
递用户个人信息安全，昨日上午，市邮政
管理局对我市

8

家快递企业的过期面单
进行集中销毁。

昨天上午一大早， 一辆回收快递面
单的货车， 就来到位于贸易广场的申通

快递分拨中心“待命”，来自市内
8

家快递
企业的工作人员， 将提前包装成袋的过
期面单搬上车厢。 据市邮政管理局工作
人员介绍，此次销毁的快递面单来自

8

家
快递企业，总计

104

万张，重量达
1.1

吨，将
运往漯河市制纸厂进行集中销毁。

据了解， 快递面单一式四份， 发件
人、 收件人、 快递营业点和快递员各一

份，面单上有发件人和收件人的姓名、电
话、地址等详细信息，其他地市就曾出现
过因快递单泄露而引发的犯罪事件。对
于这次集中销毁过期快递面单的做法，

我市不少快递企业表示赞成。“既能保护
顾客信息， 减少我们储存面单的人力物
力， 又能循环利用， 是一举两得的好事
儿。”优速快递负责人高骏说。

我市召开2015年环境保护工作会议

本报讯（见习记者李海）

3

月
16

日上午，全市
2015

年环境保护工作会议召开。 市政府副市长张明春出席
会议并讲话， 各县区和市直相关部门的负责同志参加
了会议。

2014

年，全市各级政府及有关部门认真贯彻落实市
委、市政府的决策部署，各项重点环保工作取得明显进
展，圆满完成了省政府下达的环境保护目标任务，全市
环境质量进一步改善，生态优势持续强化，为全市经济
社会又好又快发展提供了强有力的环境支撑。

张明春要求，各地各部门要在不断深化学习、联系
实际工作与持续推动落实上，用足劲、下足工夫。高质量
完成各项重点工作任务，要完成减排任务，要强化环评
管理，确保各项环保目标任务全面完成。强化部门联动
和工作协作机制，各地各部门要增强全局观念，上下联
动，加强协作，密切配合，共同支持和推进环保工作。严
格落实目标责任和考核奖惩，各级政府要本着对本辖区
的环境质量和环境安全负总责的法律原则，切实担起责
任，将环境保护指标纳入各级政府绩效考核范围，努力
开创全市环境保护工作新局面。

会上，各县区还递交了
2015

年《政府环境保护目标
责任书》。

记者走基层

行进中国精彩故事

□

本报记者曾鼎杨柳

推介家居小镇 寻求务实合作

包盛柏率团参加第33届国际名家具（东莞）展览会
本报讯（记者赵雪峰）为进一步宣传推介信阳国

际家居产业小镇， 市政府副市长包盛柏于
3

月
16

日率团
赴广东省东莞市参加第

33

届国际名家具（东莞）展览会。

该展会是国内著名家居品牌的首选展会，同时也是唯一
得到商务部特别支持的家具展会。

信阳国际家居产业小镇在本次展会重点展区进行
布展，派发招商资料

1000

余套，对小镇政策优势、特色服
务等进行了广泛宣传，取得了较好的反响。

期间，包盛柏一行走访了专题展馆，了解了家居行
业发展趋势并参加了展会系列活动，此外还拜会了亚洲
家具联合会会长、中国家具协会理事长朱长岭，并介绍
了信阳国际家居产业小镇当前发展态势；会见了香港家
私协会主席黄进宝和上海月星集团董事长兼总裁丁佐
宏，就双方务实合作进一步交换意见。

有感而发

让

畅

享

消

费

再

进

一

步

这是羊年的春天。像每一个春天一样，人
们在这个季节，沐浴阳光，憧憬未来，享受生
活。生活总意味着“柴米油盐酱醋茶”，意味着
我们总会面对这样那样的问题。 消费维权就
是其中之一，并且这个话题历久弥新。

我们都怀着这样的憧憬：买东西不中意，

退货不再“一波三折，麻烦不断”；遇到欺诈，

维权不会遭遇门槛；去旅游，不会再遇到花钱
买罪受的尴尬；送孩子上辅导班，不会被乱收
费……

之所以美好的憧憬还未全部走进现实，

原因当然是多方面的。从行为主体来看，这里
边有商家的问题，有监管部门的问题，当然也
有消费者自身的问题。然而，这些问题都可用
一个词概括：“规则意识。”

去年， 新消费者权益保护法在消费者权
益保护日正式实施， 很多消费新问题有了法
律标尺。 比如，“网购

7

日内可无理由退货”就
解去了很多人的困惑。可以说，每次消费者权
益保护法的升级， 都洋溢着进步的气息。但
是，在维权事项上，有了法律基础，还需要我
们的意识基础。如果企业有法不依，执法者执
法不到位， 维权者有权不维或者维权成本过
高，那么再好的法律也会成为花瓶。

今天，工商、质监、消协、司法、媒体等都
是维权渠道。 但消费维权问题的核心点仍在

商家。自古以来，支配人们行动的大抵有两套逻辑，一曰是非，

一曰利害。如果商家遵守商道，恪守“国有国法，行有行规”的
原则，就不会唯利是图。反之，如果商家的逐利逻辑成为压倒
一切价值的“元价值”，那么人们的消费舒适度就会大打折扣。

此时消费者自然也会作出选择，远离那些无良的商家。

一年又一年，

3

·

15

消费者权益保护日如期而至。我们不希
望“

3

·

15

”总是一个标志性的日子，我们期望畅享消费的愿景
能向现实再进一步。我们也相信，无论是美好社会，还是美好
生活，都始于点滴努力。我
们更相信，从春天出发，只
要有合力，就会有进步。

□

文峰


